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                                                                           南加州__張啟枝 

                            一，兩校歷史紀念日的巧合 

    廣州知用中學創辦於 1924 年，正是北伐战争的前夜，國共合作，大革命的新生力量 

蓄聚待發的時代。越南知用學校創办於 1939 年，正是抗日戰爭的初期，全國人民同仇

敵愾，奮起救亡的時代。 

    廣州知用中學從此＂逢 4 大慶，逢 9，五年一慶＂ 

    越南知用學校從此＂逢 9 大慶，逢 4，五年一慶＂ 

    此外，唐富言被推選為廣州知用第一任校長，時年三十；所以，2014 年是广州知用

中学 90 周年校庆, 唐富言校長 120 周年誕辰，唐校長是两校的創辦人，因此，”逢 4 加

一慶” 

                二，＂紀念日主題活動＂促進校友會健康發展 

      2004 年南加州越南知用校友會，在第六屆會長張盛芝主持下，以”纪念唐校长誕辰

110 周年”為主题，舉辨了年度聯欢晚会，同日出版紀念特刊，還有同學會組織的聚會

旅行活動。遠在紐約的唐校長夫人聞訉甚為感動，帶領唐家幾位公子，千金從美國東部，

西部，加拿大來洛杉磯出席盛會，給校友們巨大鼔舞；晚会人数逾 500 人，破歷年紀錄；

＂校友通訉錄＂登记人数亦創纪録:成立第一年 2000 年 140 人，2004 年 1200 人，足以

告慰唐校長----“桃李满天下”。 

      通过特刊這個平台，反映了校友們懷着对唐校长的尊敬和感恩的心，愛戴和懐念

之情来参與活动.也表達了对我们校友會的認同和支持。從此加强了各地區校友之間的

聯系，逐渐發揮我们的影响力。 

      南加州越南知用校友會，走過了九年的成長期，迎来了＂逢 9 大慶＂,2009 年越南

知用學校 70 周年校庆，怎樣舉辦這次主題活動？第十屆會長林晚霞在 2007 年上任之時

就開始探讨了.後來的情況，2009，2010 會刊有报导，在這里只談談事后的感想。 

      筆者認為，通过＂纪念日主题活动的實踐，對於校友會自己是一次严格的考验，

也是一次難得的鍛煉，我们的团隊更成熟了，組織䏻力，战斗力加强了，对内部的团结

合作精神要求更高了。 

        和 2004 年不同，2009 年的主题活动是世界性的，全球由 11 個地區的團體聯合

主辦，由南加州承辦，通過世界性主題活動的實踐，兄弟團隊之間的團結合作精神更加

高昂，承辦單位的領導能力和影響力更強了，聲譽提高了。 

      筆者相信，通過實踐鍜煉的團隊，如南加州校友會（北美洲）,雪梨校友會（大洋

洲）,香港校友會（亜洲）,今后將对世界校友會活动發揮更大的作用。 

            三，＂紀念日主題活動＂促進了兩個知用彼此的認同 

      我們越南知用在 2004 年及 2009 年兩次聚會活動都選擇在廣州舉行，因此有機會

與廣州知用接觸.2004 年 15，16，18，19 屆同学主辦的＂世纪之約羊城欢聚晚会＂邀请

了廣州知用中学校长譚詠，付校长吳潔冰出席. 谭校长发表了两校同源的讲话. 

2009 年南加州越南知用校友會 辦的 “全球知用校友相約在廣州＂聨歡大會，邀



請了廣州知用中學楊衛國校長李燕玲書記等代表出席.第二天，全體校友到廣州知用中

學參觀訪問，得到校方領導隆重熱情的歡迎. （參閱 2013 期會刊，張啟枝：實現＂後

継有人＂） 

    2014-10-31 日 ＂旅港越南知用校友會＂主辦＂全球知用校友大聨欢＂第二天，由

香港入廣州.11 月 2 日，直接參加＂廣州知用中學建校 90 周年慶典＂,两校同庆.       

事實表明，越南知用和廣州知用兄弟两校彼此的認同正在加強，互相聨系也更密切

了。筆者覚得: 五年一次接触恐怕很难鞏固，可考虑校友會之间建立经常性或定期的接

触。 

    ( 張啟枝 10-15-2014 ) 


